
 

证券代码：300218                                   证券简称：安利股份 

安徽安利材料科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-009 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

现场参观 

其他 

参与单位名称及

人员姓名 

1、中泰证券：王雨丝，陈泉； 

2、天虫资本：张圆圆； 

3、交银施罗德：杨金金； 

4、中国人保资产：田垒等。 

时间 2022 年 4 月 29 日 10:00-11:00 

地点 通讯会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理：姚和平 

董事会秘书兼副总经理：刘松霞 

证券事务代表：陈丽婷 

证券主任：王睿 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、姚和平董事长简要介绍公司2022年一季度经营业绩情

况。 

2022 年一季度，宏观经济形势复杂多变，经济下行压力加

大；国际形势突变，俄乌冲突造成地缘政治局势紧张，石油、

天然气等价格上涨，上游原材料价格大幅上涨，汇率波动加大；

特别是 3 月份以来，国内疫情点多面广频发，疫情防控形势严

峻复杂，公司主要产品销售地和主要原材料采购地部分城市封

闭运行，物流不畅，需求收缩，对公司部分产品销售和原材料

采购，以及出口业务造成不利影响，公司生产经营充满挑战和

不确定性。 

面对复杂形势，公司迎难而上，锐意进取，加强管理，整



 

合要素，努力化解风险。公司 2022 年一季度主营产品产量同比

增长约 1.6%，因物流受阻，销量同比下降约 2.62%；实现营业

收入 48442.05 万元，同比增长 9.44%；实现利润总额 19877.04

万元，同比增长 566.02%；实现归母净利润 16899.65 万元，同

比增长 512.32%；实现归属于上市公司股东的扣非净利润

1302.29 万元，同比下降 52.81%；研发费用 3729.67 万元，同比

增加 1007.14 万元。公司生产经营总体稳定，呈现稳中有进、稳

中提质、稳中向好的态势。 

二、主要问题及回答 

1、因疫情原因，公司发货受影响，请问主要集中在哪些区

域或哪些客户？ 

答：三月中下旬起，因防疫物流封控，导致公司在福建、

广东、浙江、上海等地的产品销售受阻，除电子产品影响较小

以外，几乎覆盖了功能鞋材、沙发家居、汽车内饰等领域的绝

大多数客户。部分海外客户因海运费上涨和货柜紧张，推迟下

单或要求公司延迟交货，公司出口业务受到一定影响。公司积

极与主要客户和物流公司沟通，努力打通物流通道，确保发货

及时、畅通，满足客户需求。 

当前，世界经济波动下行，宏观环境复杂多变，是大环境，

我们无法改变，但要辩证地看待风险挑战，坚定信心，积极主

动，迎难而上，即“认识大环境”。公司所处的行业及上下游是

中环境，目前功能鞋材、体育装备、电子产品基本稳定，沙发

家居、汽车内饰等行业需求不振，受到较大挑战，公司应坚持

自己擅长的领域和“打法”，努力开发产品，开拓市场，培育客

户，即“选择中环境”。公司自身的行业地位和竞争优势，是小

环境，是可以改变和提升的，应集中精力做好自己的事，提高

经营管理水平与能力，提升素质，增强抵御风险的能力，即“营

造小环境”。 

虽然当前宏观环境充满挑战，公司行业地位突出，技术领

先，优势明显，但是公司行业地位突出，综合竞争优势显现，

处在高质量发展通道之中，公司对未来发展充满信心。 



 

2、请问环比一季度，公司二季度经营情况是不是面临更大

的压力和挑战？ 

答：公司生产经营与市场需求、原材料及能源价格变化、

汇率波动、疫情管控等多种因素密切相关，二季度经营情况暂

时不好作出明确的预测与判断。目前，原材料价格基本稳定，

夏供天然气价格正在洽谈之中，且公司已形成了良好的技术积

淀,拥有众多优质、稳定的国内外品牌客户，公司挑战与机遇并

存，机遇大于挑战。 

3、从内需和外需情况来看，哪一种需求更弱？沙发家居是

否与地产行业不景气有关？物流受阻是否导致订单外移现象？ 

答：从品类来分析，功能鞋材、体育装备、电子产品内外

需基本稳定；国内沙发家居和汽车内饰品类需求转弱；海运费

高涨、货柜紧张，影响海外部分美线沙发家居客户的下单意愿，

当前需求偏弱，产品交期有一定延迟。 

沙发家居与房地产行业市场调控政策和景气程度有一定关

联，但不是最主要因素，公司认为，沙发家居行业下游市场需

求，在第一季度呈现出一定程度的疲软。 

公司是全球聚氨酯合成革及复合材料领导品牌，与众多国

内外沙发家居品牌客户开展合作，有良好的话语权和品牌影响

力，没有出现订单外移的情况。公司优势明显，动能强劲，未

来发展态势向好。 

4、请问公司今年原材料价格向下游客户的传导情况？ 

答：今年一季度，原辅材料、能源价格高位盘整，其中，

化工原料价格同比上涨约 20-40%，天然气价格同比上涨约 28%，

同时部分材料供应紧张。公司积极调整产品售价，虽平均单价

呈现上涨趋势，总体与原材料价格变动相适应，但部分客户一

季度或半年洽谈一次价格，调价幅度低于原辅材料价格的涨幅，

价格传导有一定的滞后性。 

5、请问公司与耐克合作进展情况？公司材料供给耐克国内

鞋厂还是国外鞋厂？ 

答：公司与耐克鞋部合作有序推进，处于前期开发和小批

https://www.so.com/link?m=bVWWu74qThbXMRkBHyMoKz/iNAmrRFkEALak4iq/JI9nRWb/9KCmRrvXgDAMOX3ep4o8N32BSY8ShuwKAWf3t4h1ktRq/EBa+xFKUsJQredSmwaPRea+S9VvINCdMruNXQwIpuk/b25nqV7uwo1I8XnqHhmXP6nFuyQWOUeQ7qs9XscEduX652yBluLq7VLgD9EIJpGvLEhcbiufNyvNn8XJMeQDMUXMdgk8NFxoK0o4acyoEAMe45IZPsuXDthcN4RdDGipWouFHOM9FYhvgtiEg2vvrvFNAXhoKFNq+E85ZipVrwn8c/KNnEjozV5962eR+6A==
https://www.so.com/link?m=bVWWu74qThbXMRkBHyMoKz/iNAmrRFkEALak4iq/JI9nRWb/9KCmRrvXgDAMOX3ep4o8N32BSY8ShuwKAWf3t4h1ktRq/EBa+xFKUsJQredSmwaPRea+S9VvINCdMruNXQwIpuk/b25nqV7uwo1I8XnqHhmXP6nFuyQWOUeQ7qs9XscEduX652yBluLq7VLgD9EIJpGvLEhcbiufNyvNn8XJMeQDMUXMdgk8NFxoK0o4acyoEAMe45IZPsuXDthcN4RdDGipWouFHOM9FYhvgtiEg2vvrvFNAXhoKFNq+E85ZipVrwn8c/KNnEjozV5962eR+6A==


 

量量产阶段，耐克 2021 年营收贡献较小。从短期来看，2022

年公司与耐克合作仍处于培育、打基础和蓄势积能的阶段，是

“做加法”、“做增量”，是“增量机会和空间”，对公司 2022年

营收和利润贡献不会很大。从中长期来看，公司与耐克合作态

势长期向好，耐克是公司未来发展非常强劲的动能和增长点之

一，为公司发展提供了重要机遇。 

公司与耐克在广东、江西、湖北以及越南等国内外代工厂

均有合作。 

6、目前疫情对汽车供应链影响较大，请问对公司汽车内饰

订单有影响吗？ 

答：疫情对国内汽车供应链冲击较大，对公司汽车内饰订

单有一定影响。但公司目前合作的汽车内饰客户营收占比较小，

对公司影响较小。 

7、疫情封控对公司客户拓展有什么影响？公司有无应对举

措？ 

答：公司员工出差参展、促销，与客户面对面互动交流等

方面受到一定限制。在出差减少的大背景下，公司采取了线上、

线下双轮驱动的模式，与新老客户加强沟通、交流；优化产品

结构，提升品质，努力满足客户订单交期与需求；通过线上视

频会议等形式，向国内外客户推介公司产品，交流产品开发进

展；利用移动互联网、新媒体，加强公司品牌和新产品的宣传

推广。 

8、安利越南投产后，后续产能释放的进度如何？ 

答：目前安利越南建设正按计划推进，计划 2022年上半年

2条生产线调试投产。安利越南延迟投产，对公司 2022年经营

业绩不会产生重大影响，不会影响公司发展态势和格局；安利

越南加快投产，是“锦上添花”，有利于增强公司与功能鞋材、

沙发家居等领域的国内外品牌客户合作。 

9、公司生态功能性聚氨酯合成革技改提标升级项目，是在

现有年产聚氨酯合成革 8500 万米的产能基础上，做的结构性调

整吗？其产品主要是油性还是水性？ 



 

答：公司水性、无溶剂产品既有存量调整，也有增量扩能。

公司生态功能性聚氨酯合成革技改提标升级项目计划建设期

1.5年，计划投产期 1年，项目技改提标升级后，4条聚氨酯合

成革生产线可兼容生产生态功能性、水性、无溶剂和 TPU 聚氨

酯合成革及复合材料，计划产量为 1800 万米/年。目前，公司

正积极推进采购和安装 2条干法复合型聚氨酯合成革生产线。 

10、请问公司今年“2+4”品类的结构是否会有变化？未来

两三年“2+4”品类的变化趋势。 

答：今年一季度，公司功能鞋材、体育装备品类增速较为

强劲，沙发家居品类有所下降，但从全年来看，“2+4”的格局

不会发生重大变化，功能鞋材和沙发家居仍是公司的主力和优

势品类，电子产品、汽车内饰、体育装备和工程装饰等新兴品

类动能强劲，未来发展可期。 

从长远来看，未来三五年在营收占比方面可能会有一定变

化，但这是一个循序渐进，从量变到质变的过程，而且受产品

开发、品质、市场波动及行业竞争等多方面因素影响，并不完

全取决于公司，具有不确定性。 

11、公司是否会下调今年的业绩目标？ 

答：公司暂不会下调今年的奋斗计划目标。从目前来看，

宏观形势复杂多变，叠加需求不振、疫情频发等不利因素，公

司经营带来一定挑战，但任何事物都是辩证的，公司挑战与机

遇并存，机遇大于挑战。不利的宏观形势，更有利于优势企业

加快发展。 

公司虽短期业绩承压，但公司与众多国内外品牌客户牵手

合作，正不断占领全球技术高地和市场高地，综合竞争优势显

著，行业地位突出，已步入高质量发展通道，公司根本向好、

全面向好、持续向好的态势明显。公司将坚定信心，迎难而上，

向着新的目标奋力拼搏，没有理由，只要结果，努力实现良好

的经济效益，努力创造更大的价值。 

12、TPU 是公司今年和未来较大的增长点，今年的产销量

和毛利率情况如何？ 



 

答：TPU 材料用途广泛，可应用于功能鞋材、服装服饰、

箱包手袋、电子产品、医疗等领域。在功能鞋材领域，随着消

费者对轻量化、减量化、回弹舒适、时尚感和科技感的不断追

求，TPU材料应用比例大幅提升，NIKE、PUMA、ASICS、安踏、

特步等国内外知名品牌都积极应用 TPU 材料，其在运动休闲鞋

中的用量与聚氨酯合成革大体相当。 

公司 TPU 生产工艺技术成熟，产能具备，具有渠道和技术

优势，可以稳定生产并快速转换成竞争优势。在 TPU 材料开发

应用方面，公司与苹果、亚瑟士合作较好；安踏、特步、361

度、鸿星尔克、匹克、中乔等国内运动休闲品牌客户及代工厂，

合作愿望强烈，希望与安利扩大合作，目前公司正积极有序推

进 TPU开发，毛利率较好，是公司未来的重要增长机遇。 

附件清单（如有） 无。 

日期 2022 年 4 月 29 日 

 


